

中文核心期刊
中国人文社会科学核心期刊(CHSSCD)
中文社会科学引文索引(CSSCI)来源期刊

東南文化

2017

总第255期

1

SOUTHEAST CULTURE

良渚——神权主导的复合型古国

探源文明 追迹历史

科学建构非物质文化遗产理论体系

——非物质文化遗产相关概念和若干专业问题的再思考

江苏镇江丁家村遗址发掘简报

江苏镇江丹阳马家双墩D2发掘简报

淮河中游地区的史前生业经济考察

——安徽省侯家寨遗址出土动物骨骼研究

江苏宜兴周墓墩出土西晋青瓷神兽尊考

论南京地区东晋南朝墓出土的明器榻

智慧博物馆核心系统初探

真实与重构:博物馆展示本质的思考

■东南论坛

- (6)良渚——神权主导的复合型古国 宋 建

■学人访谈

- (16)探源文明 追迹历史
——李伯谦先生专访 李伯谦 林留根

■遗产保护理论

- (25)科学建构非物质文化遗产理论体系
——非物质文化遗产相关概念和若干专业问题的再思考 简万宁

■考古探索

- (32)浙江临海峙山头遗址调查与试掘简报
..... 浙江省文物考古研究所 临海市文物保护管理所
(39)江苏镇江丁家村遗址发掘简报 镇江博物馆 复旦大学文史研究院
(56)江苏镇江丹阳马家双墩D2发掘简报 镇江博物馆 复旦大学文史研究院
(62)淮河中游地区的史前生业经济考察
——安徽省侯家寨遗址出土动物骨骼研究 戴玲玲 陶 洋 阙绪杭
(71)试析江南土墩墓的祭祀遗存 高 伟 曹玲玲

《东南文化》编辑委员会

顾 问 (按姓氏笔画为序)

冯其庸 朱光亚 苏东海 杨伯达 张忠培 耿宝昌
徐湖平 章剑华 黄景略

主 任 委 员 龚 良

副 主 任 委 员 嵇亚林 刘瑾胜 王奇志 贺云翱 李民昌 刘文涛

委 员 (按姓氏笔画为序)

万 俐 王奇志 毛 颖 田名利 刘文涛 刘瑾胜 李民昌
李虎仁 谷建祥 邱永生 张小明 张金萍 张学锋 陆建芳
陈同乐 林留根 贺云翱 龚 良 嵇亚林 鲁 力 戴 群

主 编 龚 良

常 务 副 主 编 王奇志

副 主 编 毛 颖

编 辑 部 主 任 朱国平

编 辑 部 副 主 任 王 霞(兼编务) 何 刚(兼发行) 张平凤 黄 苑 徐秀丽

编 辑、校 对 刘兴林 黄 洋

特 邀 编 辑 许定富

排 版、印 制 姜 舟

美 编 姜 舟

英 文 译 校 吴 衡

■地域文明

- (78)江西新干大洋洲商墓铜容器风格分组及考古背景研究 巴 哲
(86)安徽六安出土“廿三年东阳”戈考 李龙俊 秦让平
(90)论浙江安吉上马山西汉墓出土的小铜鼓 杨 勇
(96)江苏宜兴周墓墩出土西晋青瓷神兽尊考 葛 彦
(102)论南京地区东晋南朝墓出土的明器榻 周庭熙

■博物馆新论

- (109)智慧博物馆核心系统初探 张小朋
(115)真实与重构:博物馆展示本质的思考 徐 玲 赵慧君
(121)国内博物馆夜间开放的实践、问题及思考 黄 洋 廖一洁
(127)日文提要
(128)韩文提要

[期刊基本参数]CN32—1096 / K*1985*B*A4*128*ZH*P*¥25.00*1800*16*2017—1

主管单位 江苏省文化厅
主办单位 南京博物院
编辑出版 南京博物院《东南文化》编辑部
地 址 南京市中山东路321号 邮政编码 210016
电 话 +86-25-8484 1255 传 真 +86-25-8480 6201
网 址 dnwh.njmmuseum.com, dnwh.chinajournal.net.cn
电子信箱 dnwh@chinajournal.net.cn
印 刷 南京精艺印刷有限公司
出版日期 2017年2月24日
国内统一刊号 CN32—1096/K 国际刊号 ISSN1001-179X
发行范围 国内外公开
国内发行 全国各地邮局(所) 订阅代号 28—236
国外发行 中国国际图书贸易总公司(北京399信箱) 发行代号 BM1152X
特约经销 北京市东城区东直门内北小街2号楼 北京博文书社 邮编 100007
2017年第1期(总第255期)

Contents

■ Dongnan Forum

- (6) The Liangzhu: A Comprehensive Ancient Culture of Theocracy SONG Jian

■ Scholar Interview

- (16) Exploring the Civilization Origins, Tracing the History: An Interview with Mr. Li Boqian LI Bo-qian et al.

■ Theory on Cultural Heritage Conservation

- (25) Building the Theoretical Framework on Intangible Cultural Heritage Scientifically: Rethinking the Concepts and Issues of Intangible Cultural Heritage ... JIAN Wan-ning

■ Archaeological Exploration

- (32) Brief Report of the Investigation and Preliminary Excavation on the Zhishantou Site in Linhai, Zhejiang Province Zhejiang Provincial Research Institute of Archaeology et al.
- (39) Brief Excavation Report of the Dingjiacun Site in Zhenjiang, Jiangsu Province Zhenjiang Museum et al.
- (56) Brief Excavation Report of the D2 of Majiashuangdun in Danyang, Zhenjiang, Jiangsu Province Zhenjiang Museum et al.
- (62) An Investigation into the Prehistoric Subsistence in the Middle Reach of the Huai River: Approached Through the Animal Skeletons Unearthed from the Houjiazhai Site in Anhui Province DAI Ling-ling et al.
- (71) The Ritual Remains of the Earthen Mound Tombs in Jiangnan Area GAO Wei et al.

■ Regional Civilization

- (78) The Style-Oriented Categorizing and Archaeological Backgrounds of the Bronze Containers from the Shang Tomb in Dayangzhou, Xingan, Jiangxi Province BA Zhe
- (86) A Study on the “Nian San Nian Dong Yang” Dagger-axe Unearthed in Lu'an, Anhui Province LI Long-jun et al.
- (90) The Small Bronze Drum Unearthed from the Western Han Tomb in Shangmashan, Anji, Zhejiang Province YANG Yong
- (96) A Study on the Western-Jin Sacred-Beast-Shaped Celadon Zun-Vessel Unearthed from the Zhoumudun Site in Yixing, Jiangsu Province GE Yan
- (102) A Discussion on the Burial Object Ta Unearthed from the Eastern Jin and Southern Dynasties Tombs in Nanjing Area ZHOU Ting-xi

■ New Opinions on Museology

- (109) The Core System of the Smart Museum ZHANG Xiao-peng
- (115) Authenticity and Reconstruction: The Nature of Museum Exhibiting XU Ling et al.
- (121) The Museum's Night Opening in China: Practices, Issues and Thoughts HUANG Yang et al.

中文核心期刊

中国人文社会科学核心期刊 (CHSSCD)

中文社会科学引文索引 (CSSCI) 来源期刊

中国期刊全文数据库 (CJFD) 全文期刊

中国学术期刊综合评价数据库 (CAJCED) 统计期刊

《中国期刊网》、《中国学术期刊 (光盘版)》全文收录期刊

中国学术期刊综合评价数据库来源期刊



清乾隆 景德镇官窑雕地胭脂红地粉彩御题诗纹轿瓶

ISSN 1001-179X



国内订阅代号 28-236 国外发行代号 BM1152X

国内统一刊号 CN32-1096/K 国际刊号 ISSN 1001-179X 工商广告经营许可证 3201007000003 国内定价: ¥25.00 国外定价: \$20.00

万方数据